
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第七次定期會

第七次會議會議記錄

時    間：中華民國111年 05月 23日上午9時

地    點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁

主    席：蔡乃靖

紀    錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第七次定期會，本會應到出席代表人數 8位，

現在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、各位代表女士先生大家早，今天我們的議程是



審議鎮公所提案，第二是審議代表提案，第三是審議人民請願、第

四是臨時動議，大家對今天的議程有沒有甚麼意見？沒有意見，今

天會議正式開始。公所提案就是那天的決算案，已經通過。再來是

審議代表提案，今天有一案，我們請秘書。

陳秘書翔景：

主席、副主席現在報告代表提案案，請各位參考手上的提案表，金

門縣金湖鎮第十二屆第七次定期會，代表提案，提案編號001，提

案人：林麗芬，聯署人：蔡代表建偉、洪代表海水，案由：新市社

區旁公有地，林木雜亂，被亂丟垃圾形成髒亂點，建請規畫成小公

園，說明：新市社區和向日葵中心間公有地，地上林木雜亂，常遭

人丟垃圾、置放廢棄物，本地臨署立醫院及金湖醫遊館間，平日及

假日均有家長及親子同遊及醫院病人常慢步其間，多數鄉親建議將

地上林樹修剪或移除，建置一座兼具觀光遊憩用小公園，附圖請參

閱，辦法：建請鎮公所積極辦理，請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表對這個提案有沒有甚麼意見？林副主席。



林副主席麗芬：

這個提案，我們的認知這個是公有地，我剛剛聽鎮長說是私有地，

假如是私人土地，可不可以請鎮長或是公所跟地主溝通、協調看能

不能將此髒亂點規劃成小公園？

陳鎮長文顧答詢：

報告副主席，這個我們可以朝這個方向來做。

蔡主席乃靖：

大家有沒有意見？沒有的話，通過。今天沒有人民請願案，再來是

臨時動議。林嘉森林代表。

林代表嘉森：

請環保課長上報告台，那天有跟你們建議，關於今天開始居隔的垃

圾由我們受理，那天有建議你們定時定點或是專人專車，不要跟一

般垃圾車一起。

環保課陳課長永要答詢：

有，目前就是採這個方式。



林代表嘉森：

這些垃圾是由我們主動去收還是他們自己拿出來？

環保課陳課長永要答詢：

這個環保局會通知我們，專人專車。目前我們每一部車都有配一瓶

消毒的，上下車都要消毒。

林代表嘉森：

這部分專人專車比較妥當，才不會跟我們一般垃圾混在一起。

環保課陳課長永要答詢：

針對這部分已經有跟環保局協調了。

蔡主席乃靖：

課長稍等，請問課長，瓊林的溪沙溝的草是另外請人處理？

環保課陳課長永要答詢：

現在目前是我們環保課清淤的處理。



蔡主席乃靖：

因為草現在跟旁邊的路差不多高了。

環保課陳課長永要答詢：

這個我有跟月蓉溝通過，他現在都有清淤工程，再請他們處理。

蔡主席乃靖：

好，那我知道，謝謝。各位代表還有沒有甚麼意見？蔡代表建偉。

蔡代表建偉：

請環保課長上台，課長早，那天聽你說現在是一周快篩一次，是嗎？

這時間會部會太長了？

環保課陳課長永要答詢：

我們現在是訂了 200支，現在是每個禮拜，就是看量能啦，如果好

買我們就增加。

蔡代表建偉：



現在應該是不難買啦！現在很多通路都買得到。

環保課陳課長永要答詢：

現在一劑是270元。

蔡代表建偉：

你們270找誰買？我們金城藥局這樣買一支才 180而已。

環保課陳課長永要答詢：

這兩天可能有降價，因為我們跟金寧一起採購的，最近量比較多，

應該有降價，我們再看。

蔡代表建偉：

你們第一線一個禮拜篩一劑，他們第三天就發病，你們應該要禮拜

一篩一次，禮拜四篩一次，像剛剛嘉森代表講的，現在有專線要去

收這些確診者個垃圾的人，他們就是篩兩次，其他沒有的就篩一次，

不然一個禮拜篩一次，中就來不及了。

環保課陳課長永要答詢：



好，那我們就星期一跟星期四各篩一次，前線人員就…。

蔡代表建偉：

現在真的很便宜，你說星期一篩，再多一個星期四可以啦，不然你

到時有人確診感染下去通通不能上班，隊員中一半，這樣怎麼作業？

你是要注意他們的安全跟情況，不然大家中了都要隔離的話，你可

能就要自己去收垃圾了。

環保課陳課長永要答詢：

好。謝謝。

蔡主席乃靖：

謝謝課長，請回。大家還有沒有甚麼意見？鎮長，剛剛蔡代表的意

見很好，第一線的清潔人員真的很重要，我想買篩劑對我們而言，

應該不難吧！

陳鎮長文顧答詢：

我們之前有再跟民政處要了 500支，應該可以支援第一線。



蔡主席乃靖：

這些收垃圾的真的很重要啦！不能讓他們作業暫停，要注意啦！謝

謝。各位還有沒有甚麼意見？沒有。第十二屆第七次定期會我們會

議到此結束，謝謝各位。


